



Des habitants applaudissent des membres des forces de sécurité dans le quartier de Plein Ciel à Libreville le 30 août. [AFP VIA GETTY IMAGES]

Coup d'État au Gabon

- Mihailo S. Zekic
- [31/08/2023](#)

Les militaires du Gabon, pays africain situé entre l'océan Atlantique et la forêt tropicale du Congo, ont annoncé un coup d'État mercredi. Douze officiers supérieurs sont apparus à la télévision pour déclarer que les récentes élections au Gabon ont été annulées, que les frontières et les institutions de l'État sont désormais fermées et que le président est assigné à résidence.

Le gouvernement gabonais venait d'annoncer que le président Ali Bongo avait remporté un troisième mandat consécutif. Il s'agirait du huitième coup d'État réussi en Afrique occidentale et centrale depuis 2020.

Certains se réjouissent : Des centaines de personnes se sont rassemblées près du palais présidentiel du Gabon pour célébrer le coup d'État. Le Gabon est riche en ressources naturelles, notamment en pétrole, mais la plupart des richesses du pays ont été détournées par la famille Bongo.

La famille Bongo dirige le Gabon depuis plus d'un demi-siècle, laissant un tiers de sa population de 2,3 millions d'habitants dans la pauvreté. De nombreux Gabonais espèrent que cette situation changera avec le coup d'État.

L'Europe ne se réjouit pas : Lors d'une réunion des ministres de la défense de l'Union européenne en Espagne, Josep Borrell, haut diplomate de l'UE, a déclaré :

Si [le coup d'État] est confirmé, il s'agira d'un nouveau coup d'État militaire qui accroît l'instabilité dans toute la région. L'ensemble de la région, à commencer par la République centrafricaine, puis le Mali, le Burkina Faso, le Niger et peut-être le Gabon, se trouve dans une situation très difficile et les ministres doivent certainement réfléchir à ce qui se passe là-bas et à la manière dont nous pouvons améliorer notre politique à l'égard de ces pays.

M. Borrell a déclaré que l'instabilité en Afrique « est un problème important pour l'Europe ».

Où cela nous mènera-t-il ? Daniel 11 : 40-43 prophétise que l'Europe, dont le nom prophétique est « le roi du septentrion [ou *du nord*] », entrera bientôt en conflit avec une autre grande puissance, « le roi du midi [ou *du sud*] », et envahira l'Égypte, la Libye et l'Éthiopie. Cela implique un intérêt plus marqué de l'Europe pour l'Afrique.

Attendez-vous à ce que l'Europe se préoccupe de plus en plus de l'instabilité en Afrique. Pour en savoir plus, demandez un exemplaire gratuit de la brochure [Le roi du sud](#).